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                       会 長  柏 木 一 惠 

 

令和２年度 第１回堺市障害者自立支援協議会にかかる 

ご意見のとりまとめについて 

    

 

平素は、障害福祉の向上に格別のご協力を賜り厚くお礼申し上げます。 

さて、皆様からお寄せ頂いたご意見、ご感想を下記のとおりとりまとめましたので、ご確認くださ

い。 

 

【ご意見有り】 

（コロナ禍において） 

・今年に入り、全く予期せぬコロナ感染が世界中に広がり、健常者も障害者も全く今までの価値観 

や生活様式が変わった。その中で特に障害者は、社会との繋がりが前より厳しくなったと感じる。 

当事者部会の委員さん達も、かなりストレスや孤独感を感じ生活されていると思う。以前のよう 

に皆さんと会議で色んな問題について話し合いたいと思っている。密にならないようリモート会 

議等があるが、戸惑いがある。本当は直接委員の皆さんとお会いして、会議が出来る事を心より 

願っている。こういう時期だから、人との繋がりを大切にしていきたいと思う。 

・新型コロナウィルスという非日常だからこそ、日頃見すごしやすいその方の姿の背景や思いに気

づかされたり、日々のつながりや支援の大切さについて考えさせられることが多々ある。一方で、

当たり前にあった交流や活動の機会が失われる中で、地域の障害者や家族の声や生活実態は捉え

にくくなってもいる。そんな状況だからこそ、当事者部会や各区の協議会の場は、普段以上に重

要になると思う。年度末の報告に期待している。 

 

（当事者部会） 

・当事者部会のまとめで出された意見は、社会的にも貴重なもの。堺市の様々な施策が立案され

たり、計画が実施される際に当事者の声が特別なものではなく、合理的な配慮として当たり前

に考慮される仕組みづくりが大切だと考える。 

 

（第２回市協議会に向けて、協議会全体について） 

・新型コロナウィルス感染症の影響が地域やそれぞれの現場でどのような形で現れているのか、各 

区の協議会での話題も含めて知りたい。 

・第２回は小規模もしくは、オンラインの活用等何かしらの開催を希望する。 

・新型コロナウィルス感染症に関する状況を各区協議会（指定連絡会含む）で共有していると思う 

ので、課題整理し市域で共有できても良いかと思う。 

・区の協議会と市の協議会間で、ボトムアップの機能が十分でないと感じる。区から市へ地域課題

として検討すべきという根拠に基づく強い主張がないように思う。市の協議会はほとんど報告を

聞く会となっており、今後の地域課題の解決に向けての動きにつながっていかないもどかしさを

感じる。 



・行政の立場から参加されている方々には、今国の大きな動き（たとえば介護保険や障害者福祉法、

児童福祉法などの改正とか、にも包括や重層的支援体制整備事業など）の説明とそれに対し堺市

がどう取り組もうとしているのか、取り組まないならその理由は何かなどの話をお聞かせ願いた

い。 

 

【ご意見無し（感想等）】 

（当事者部会） 

・カップリングについて、話し合いたい。 

・当事者交流会のテーマ「堺のまちは暮らしやすいですか？～私らしく生きるための課題と希望～ 

は、是非とも基本的な大きなテーマとして継続して頂きたい。今回話題に上がっていた聴覚障害 

の方にとって駅のインターホンなど大きな課題であり、公共施設の設備など「後からではどうし 

ようもないこと」にならないように当事者の声が、確実に届く方策が講じられるような機会にな 

れば良いと思う。交通関係の話題に偏ったとの感想もあったが「暮らしやすいか？」という質問 

への回答であれば、障害のある方の移動が参加の障壁になっているのかもしれない。当事者部会 

や当事者交流会の具体的な成果が、誰にでも分かりやすい形で、市民の方々に伝わるようになれ 

ば、参加者も増えるのではないかと思う。多くの建設的な意見が成果として具現化することを期 

待している。 

・当事者部会も中止になっていると思うが、当事者の方々の困り事、課題と感じることを伺える機

会があればと思う。 

・やむを得ないですが、当事者部会の方々が活躍できる機会がないのが残念。 

 

（社会資源等） 

・グループホームを増やしてほしい。エレベーターを増やしてほしい。ヘルパー少なく、困ってい 

る。 

 

（コロナ禍において） 

・様々な制約がある中でそれぞれの機関が工夫しながら取り組みをされていると思う。 

 

（第２回市協議会に向けて、協議会全体について） 

・各ワーキングの取り組み予定が気になる。 

 

（区協議会について） 

・区の協議会部会でも、それぞれの立場、障害者支援の中で新型コロナウィルス関連の課題を挙げ 

共有している。 

・実際のケース支援から見えてくる支援の課題、今後必要と思われる取り組みの提案、地域の現状 

 や声を報告していきたい。特に行政の児者連携はもっと必要になってくると思われる。 
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